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Письма на первую полосу

Валерий Прокопьевич Поранюк работа
ет в Красноленинском строительно-мон
тажно-наладочном управлении слесарем
КИПа год с небольшим.

Грамотный специалист, добросовестный 
работник, говорят о нем в коллективе.

На снимке: В. П. Поранюк.
- Фото В. Безносова.

Ч У Ж А Я  БОЛЬ
Дорогая редакция, я хочу поведать 

вам о мытарствах, которые обрушились 
на нашу семью. А  начались они нынеш
ней весной и продолжаются до сих 
пор. Впрочем, начну по порядку.

В Нягани наша семья живет с 1983 
года. Семья у нас немалая: трое детей 
и мы с женой. Проживаем в хилом 
вагончике геологов по улице Энерге
тиков. 

Весной этого года  б ы л о  принято pе
шение по строительству дороги. В свя
зи с этим наш вагончик попадал под 
снос. Не решив вопрос с предоставле
нием нашей семье жилья (первоначаль
но предлагали квартиру в деревянном 
доме, жилой площадью 38,6 квадрат
ных метра, что никак не соответствует 
жилищным нормам для моей семьи), 
администрация КНГРЭ дала «д о б р о  на 
её строительство. Строительством зани
мается КСУ (начальник А. Г. Фомин).

Возле нашего вагончика обрезали 
коммуникации тепло- и водоснабже
ния. Вокруг жилья навалены кучи грун
та, и никто их не убирает.

Я неоднократно обращался в проф
ком и к администрации КНГРЭ, в част
ности, к начальнику В. С. Андрееву и 
заместителю по быту А. И. Вахнину с 
вопросом о предоставлении моей семье

НЕ Т Р Е В О Ж И Т
жилья такого, как положено, или вос
становлении коммуникаций и наведения

 порядка возле вагончика. Но все 
мои просьбы успеха не принесли.

Может, кто-то посоветует, как про
жить в таких условиях без воды и теп
ла с маленькими детьми (средней до
чери 4 года, младшему пошел второй)

В мае я написал заявление на имя 
помпрокурора О. Г. Куренковой. Ответ 
получил в начале августа. Ничего кон
кретного в этом ответе нет.

Неоднократно я обращался в горис
полком, в жилищный и общий отделы, 
и опять же ничего утешительного они 
мне не сказали. Беседуя со мной, на
чальник жилотдела объяснила, что наш 
жилищный вопрос решиться не может. 
так как администрация КНГРЭ не жела
ет выполнять решение сессии гориспол
кома о порядке сноса жилых вагончи
ков и прочих временных строений.

Моим вопросом занималась депутат
ская группа, но результат остался пре
жний,

после долгих и бесполезных хожде
ний решил обратиться за помощью в 
редакцию.

В. МАКСИМЧУК.

Перспективы и реальность ГПЗ
Газоперерабатывающий завод — одно из. самых 

крупных и молодых предприятий нашего региона. Рас
положен он несколько в стороне от Нягани. Так сло
жилось, что и жизнь коллективе этого завода проходит 
так же в стороне от внимания журналистов. Первый 
газ на переработку был принят 30 декабря 1988 года. 
С этого времени начал формироваться и работать в 
полную силу коллектив молодого предприятия.

Не часто увидишь из окна кабинета руководителя 
подобных предприятий нетронутую тайгу, траву, посе
янную заботливыми руками во дворе и перед входом 
на завод. Видно, что старались заводчане не нарушить 
векового спокойствия сибирского леса, На его фоне

намного привлекательней смотрятся и азотно-кисло
родные установки, и здание цеха компремирования и 
осушки газа, и многие другие объекты, соединенные 
между собой переплетениями труб и железных кар
касов. Когда смотришь на завод сверху, создается 
впечатление, что наблюдаешь жизнь целостного и хо
рошо организованного живого организма. Понево
ле становится любопытно, какими же заботами живет 
предприятие?

О работе и некоторых перспективах ГПЗ коррес
понденту газеты рассказал заместитель д и р е к т о р а  за
вода по капитальному строительству Н, И, ПИВОВАРОВ

— Николай Иванович. 
Для начала расскажите, по
жалуйста, о ко ллективе 
вашего предприятия.

—  О  людях наших что 
можно сказать? В основ
ном у нас работает моло
дежь, много молодых специалистов

 и в руководя
щем составе. Коллектив по
ка еще в стадии формиро
вания, поэтому не хотелось 
бы кого-либо особо выде
лять.

В целом специалисты у 
нас высокообразованные. 
Практически в каждом эве
не есть оператор или ма
шинист с высшим образо
ванием. А  это, учитывая 
сложность оборудования и 
опасность работы с газом, 
немаловажно.

Работники завода, в ос
новном, местные. Вахтови
ков не очень много. Кол
лектив сложился компакт
ный, работа каждого на 
виду, оценивается товари
щами. Костяк свой у нас, 
конечно, уж е  сформиро
вался, хотя неукомплекто
ванность кадрами еще бо
льшая.

—Я знаю , у вас большие 
планы развития. Если мож
но. расскажите о них.

—  Да, планов у нас мно
го. Вот котя бы в следую
щем году планируем за
кончить на заводе строи
тельство третьей очереди. 
В связи с этим возникает 
необходимость увеличение 
объема поступления к нам 
газа. Ведь у нас фактиче
ски и вторая-то, готовая, 
очередь простаивает из-за 
отсутствия сырья, Талин
ское месторождение нефти 
переместилось дальше на 
юг, и завод остался не
сколько в стороне. Частич
но мы еще принимаем газ 
с ДНС-5. А на остальных, 
расположенных южнее 
этой дожимной насосной 
станции, газ горит. Поэтому 
возникает острая необхо

димость строительства га
зопровода от южной части 
Талинского месторождения 
и компрессорной станции 
на ЦПС «Южная», В тече
ние двух лет нужно будет 
построить еще одну ком
прессорную станцию в рай
оне Западноловенского ме
сторождения.

На сегодняшний момент 
мы остались без сбыта сы
рья. Авария, произошед
шая в районе Уфы, засто
порила строительство про
дуктопроводе. Принято 
решение строить между

Няганью и Унъюганом ж е
лезнодорожную наливную 
эстакаду на 1 миллион тонн 
продуктов (широкой фрак
ции легких углеводородов).

Что еще? Также в 1991 
году начинаем строить ус
тановку " Автопропан », где 
будем получать препарат 
для автозаправки, бытовых 
нужд и вертолетное мо
торное топливо. На базе 
этой установки мы хотим 
установить газоналолни
тельную станцию около 
Нягани и на заводе. В пер
спективе такую же станцию 
планируем построить и в 
районе поселка Талинский, 
В связи с этим будет про

изводиться перевод транс
порта на газ. Для этого 
понадобится установка бал
лонов, редукторов и друго
го специального оборудо
вания на автотранспорт, 
перевода его с использо
вания жидкого топлива на 
газообразное. Уже созда
но совместное предприя
тие «Сибавтогазсервис», в 
которое входит наш завод 
и Сумской завод «Сибнеф
тегазпереработка». Ищем 
еще третьего зарубежного 
партнера для поставки обо
рудования, перевода авто-

—• Подрядчик здесь не 
одно предприятие. Один 
дом строит трест ПНГС, 
другой —  КлТПС, Тюмень
жилстрой. Практически там 
работают почти все строи
тельные предприятия Няга
ни. Мы стараемся устано
вить контакты со всеми ор
ганизациями, которые со
гласны работать вместе с 
нами. Условия просты. 
Средства —  наши, а трест- 
подрядчик строит объект. 
50 процентов квартир рас
пределяется ему, 50 про
центов —  нам.

Пятый микрорайон пла
нируем застроить преиму
щественно низкоэтажными

—  Началось все еще вес
ной, когда к нам приезжал 
Л. И. Филимонов, министр 
нефтегазовой промыш
ленности. В  результате этой 
поездки он признал наш 
регион одним из худших в 
отрасли по уровню соци
ального развития. Естест
венно, была поставлена за
дача по улучшению сло
жившегося положения дел. 
А ответственным за осуще
ствление контроля за этим 
был назначен заместитель 
министра по капитальному 
строительству Н. И. Нако
нечный. Вот он теперь и 
наезжает периодически к 
нам в Нягань,

—  Хочу задать послед
ний вопрос. С чем ваше 
предприятие подходит к 
изменениям условий рабо
ты, которые неизбежно 
произойдут вместе с пере
ходом на так называемую 
«рыночную экономику».

Изменения эти мы 
ощущаем уже сегодня. 
Оборудование к нам идет 
практически со всех угол
ков страны, но сегодня ус
тановившиеся связи начина
ют давать сбои. Приходится 
выходить на прямые связи, 
производить с предприятиями 
—  партнерам и  своего ро
да «натуральный обмен». В 
чем-то себе отказываем, а 
им отдаем. Думаю, мы 
найдем силы достойно ра
ботать в новой обстановке, 
и сами справимся со сво
ими внутренними трудно
стями.

Беседовал А, ЛУЧКИН.


